
平成 30年度 飯水教育会 

総集会・講演会 実施報告 

 

１ 開催日時   平成３０年５月１３日（日）  ９：００～１２：００ 

２ 開催場所   飯山市文化交流館「なちゅら」 

３ 総集会内容 

（１） 会員発表 

発表者  德永 吉彦さん（飯山小学校） 

演 題  「実感をもって捉えるということ」 

      ～ 日中友好長野県教育者訪中団に参加して ～ 

（２） 音楽同好会発表 

発表曲  『おぼろ月夜』，『ほらね』 

全員合唱 『信濃の国』 

 

＜会員の声＞ 

・飯水の仲間の発表は，よい刺激をもらえる。 

・教師としての自分のあり方を考えさせられるものでした。 

・貴重な経験をおききできました。 

・中国への訪問と，目の前の子どもたちをつなげて発表していただき，大変ためになった。 

・德永先生の熱い想いが伝わる良い発表だった。子どもたちのとらえがとても参考になった。 

・百聞は一見にしかずで，現地に行った人の感想は重いもので，会員の胸にも届いた。 

・訪中団と日々の教育実践を結びつけた徳永先生は奥が深い。 

・感極まる涙が印象的だった。教員自ら本物の体験をすることで，子どもにも本物の体験を伝えら

れるのだと思った。 

・徳永先生が，『中国訪問体験における満州のことや訪中を迎える子どもたちのこと』を自分が担

任している学級の取り組みと絡めながら語っていただき，胸が熱くなりました。 

・会員発表大変良かったと思います。音楽同好会のみなさんの発表も，少人数ながら美しいハーモ

ニーで良かったと思います。 

・音楽同好会の発表にそれなりの方々がいらして，素晴らしい歌声を披露してくださり，いつも総

集会に潤いをもたらしてくださっている。 

・音楽同好会の発表はとても素晴らしく，清々しい気持ちになった。 

・毎年素敵な合唱，学ばせていただく会員発表をありがとうございます。 

・同好会員以外からも複数の応援があり，合唱が盛り上がってありがたかった。会員だけでは人数

が少ないので，今後も同様に参加していただけると嬉しい。 

・とても素晴らしい発表で勉強になった。 

 



４ 講演会 

   Ԃ 飯水教育会，飯山市公民館，飯水ＰＴＡ連合会 

飯山市子ども会育成連絡協議会， 

みゆき野ロータリークラブ    共催 

  

講 師  竹内 正美さん（サポートオフィス アン 代表） 

演 題  「ストレスが減るコミュニケーション術」 

 

 

 

 

参加総数２２４名の総集会となりました。五者共催ということで，ＰＴＡおよび一般の方にも９

０名ほど参加していただき，講演会も大変盛り上がりました。来年度もさらに盛況となりますよう，

講師の選定はじめ運営面でも共催団体一丸となって取り組んで参りたいと思います。 

 来年度の開催日時や講演会の講師が決定いたしましたら，教育会ホームページにアップする予定

です。ふるってご参加いただきますようお願い申し上げます。 

 

＜会員の声＞ 

・活動しながらポイントを押さえて講演いただき，とても良かったと思います。 

・すぐにでも生活に活かしたくなる情報がたくさんあり，刺激的な会でした。 

・共催として講師の選定が難しいと思っていたが，「社会に出る」ということを考えると，竹内先

生の話してくださったことが学校教育につながっているのだと実感した。 

・昨年の諸富先生の講演に通じるものがあり，子どもへのかかわり方をふり返ることができた。 

・最後までコミュニケーションを取りながら，引き込まれてお聞きしました。 

・ただお話を聞くだけでなく，関わりながらでいろいろな考えに触れることができ，よかったです。 

・関係団体共催なので，教育だけに偏らない話でよかった。 

・改めて教育について考えさせられるとてもよい内容だった。学校教育で生かしていきたい。 

・元気の出る話でとてもよかった。講師の選び方も，教員に向けではなく誰にでも聞きやすい話を

してくださる方でよかった。 

・参加体験型の講演で，今後の指導に役立てそうな内容で良かった。 

・共催にすると，教育的な堅苦しい内容だと参加者が集まらないので，今回のような講演で良い。 

・参加型の講演会でよかった。会場の皆さんも喜んでいた。 

・自分のことを振り返り，今後の指導について考える機会となり良かった。楽しかったです。 

・コミュニケーションの根本を教えていただきました。子どもとのコミュニケーションでも大事な

点だと感じました。 


